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智运会象棋女子团体

中国三女将夺冠
本报讯 2008 年首届世界智力

运动会象棋女子团体赛昨天上午在
北京国际会议中心结束，中国胡明、
张国凤以及唐丹不负众望，7战
全胜积 14 分顺利登
顶，这也是中国代表
队在本届智运会上的
第七金、象棋项目第
四金。

另外，在国际象
棋超快棋团体决赛
中，中国男、女队分别不
敌匈牙利男队和俄罗斯女
队，双双遗憾摘银。 本组撰文 李岩

国羽奥运周期开始新陈代谢

张宁高崚等六人退队
本报讯 中国羽毛球队总教练李永波昨天

公布了国家队队员变动情况：张宁、高崚、杨维、
张洁雯、魏轶力和陈郁六名队员将从国家队退役，
其中张宁和陈郁会充实进国家队教练班子。

2009 年度全国羽毛球注册工作会议昨天
在苏州举行。李永波在会上对过去四年的奥
运周期进行总结，他表示在过去的四年里全国
羽毛球界齐心协力，为中国羽毛球事业的发展
做出了巨大贡献，“在北京奥运会上，我们得到
5枚金牌中的3枚；在全部15枚奖牌中，我们得
到8枚，奖牌总数超过半数，这是几代人共同努
力的结果。”

王皓回应“醉酒事件”——

并未酗酒 更没打人
本报讯“我只是希望媒体能够实事求是

对待我的事情。”昨天，依然陷于醉酒事件中的
王皓回应了事情的经过。

“因为第二天早上 7点的飞机就要飞重庆
打比赛，而且队里 11点就要查房，所以大概 10
点多我们就出门了，在停车场与保安因为停车
的问题发生了一些矛盾，我们语言上都有些过
激，发生了语言冲突，但是绝没有媒体报道的
那样说我踹了对方四脚，还有说我号称自己

‘奥运冠军打人又怎么样’，这些太失实了。”王
皓告诉记者原本自己一直都选择回避，但是看
到很多媒体失实的报道后，才选择出面讲出事
情的经过。谈到自己是否醉酒，王皓也表示自
己很冤枉：“了解的球迷都知道，我一直都是很
低调的人，平时对待身边的朋友都很好，根本
不会像媒体报道的那样。而且我当时是跟我
的教练在一起，教练还要开车，我们怎么可能
酗酒呢？当时天已经黑了，像有些媒体说我踹
了对方四脚，怎么可能有人看得那么清楚？”

获得百万元奖金
昨日，中国女排与主赞助商某食用油企业续约

两年，并获100万元的奥运奖金，但这也是“黄金一
代”最后一次集体亮相。昨天的活动现场，也是本届
女排姑娘们在国家队内的最后一次聚会。前天刚在
天津举行完婚礼的自由人张娜也和队友们一同来到
北京，身着蓝色队服整齐亮相。由于陈忠和、赵蕊蕊
和马蕴雯都在10月份过生日，还有球迷来到现场，
为三位“寿星”送上贺卡和各自的家乡菜。

老陈卸八年教鞭
带队八年，陈忠和可谓是经历大喜大悲最充

分的一名主帅。陈忠和再次表达了自己对队伍的
不舍：“我在2001年上任，与队员们一起走过了八
年的风风雨雨，明天就要离开了，心里真是舍不
得。”未能在家门口卫冕，主教练陈忠和有些歉意
地表示：“获得铜牌没能实现梦想，但仍有这么多
人支持中国女排，我对大家表示衷心的感谢。”

日前，陈忠和已公开表态自己愿意继续执教
女排，但排管中心主任徐利仍以“选帅工作尚未启
动”为由，不愿对此发表评论。不过，徐利还是肯定
了陈忠和执教八年来的付出。

新队伍明年集结
从昨日开始，队员们将回到地方俱乐部，多数

人要投身于国内联赛，冯坤和杨昊准备前往意大
利打球。其他几名“黄金”成员中，29岁的周苏红
已不算年轻，但女排在接应位置上缺人，周苏红留
队发挥过渡作用的可能性很大。赵蕊蕊日前也表
态，愿意留在国家队，但她的苦恼是伤病一直影响
状态。张娜和刘亚男重回国家队的概率相对较
小，她俩将随俱乐部征战联赛和明年的全运会。

本次解散后，新一届国家队将于明年 4月中
旬集结。从女排在奥运会上的表现来看，王一梅、
薛明、魏秋月等队员已初成气候，她们很可能在未
来四年担当重任，成为队伍重建的基石。

体坛直通车 昨天上午，中国女排队员们收拾停当，洒泪离开居
住八年的天坛公寓，各奔前程。八年朝夕相处，总有一
别，虽各奔前程，多少情谊在心中永远伴随。黄金一代
正式解散，陈忠和一句“这是最后一次带领女排所有队
员集体亮相”，“下次再集结的时候，(人员)不可能这么
圆满了”，又包含多少伤感和深情。

从2001年组队到2008年解散，陈忠和和他的
中国女排在长达八年的时间里尝遍了酸甜苦辣的
各种滋味。

从2001年首次组队就赢得大冠军杯给国人带
来惊喜，到2002年世锦赛的“让球风波”让女排饱受
争议；从2003年连夺大奖赛和世界杯两个分量极重
的冠军，到2004年雅典奥运会夺回阔别了20年之久
的奥运冠军；从2005年经历“大换血”但是收效甚
微，到2006年陷入低谷举步维艰；从2007年为了北

京奥运会重新上路，到2008年在逆境之中奋勇摘
铜。回首中国女排所经历的起起伏伏，我们忽然间
意识到，她们已经陪伴了我们长达八年的时间。冯
坤、周苏红、杨昊、刘亚男、张娜、赵蕊蕊，这些曾经青
涩的面庞都将在今后的一两年时间里迎来自己的而
立之年，“七仙女们”也不再年轻。

离别难免伤感，但并不等于终结，而是意味着新
的开始。八年的“陈家军”时代落下了帷幕，伦敦奥运
会期间，女排将书写怎样的篇章？让我们拭目以待。

聚与合总是欢的，离与别总是愁的，但中国女排的散伙会，并没见哪个姑娘哇哇大哭，按说若有此情
节，记者们当不会错过。或许，她们把泪水留在了赛场上，或许她们躲在人后相拥而泣，或许，前
途的光亮早已令人无暇回眸。出国的出国，结婚的结婚，联赛的联赛……似乎每一个人都比老陈
有着有落，陈忠和现在就想“睡一觉”，但他在高枕上肯定梦到了有人顾茅庐来请，自己重征祁山。

老陈是幸福的，我常印象病一样地把他与贾宝玉联系起来。而此时，他是否也
在如痴公子一般地念叨：“为什么散得这么早呢……”有散就有聚，无论老陈前路如
何，他的名字已刻入了汗青，而“中国女排”这个名字，将如何载动许多爱，还将续写
怎样的辉煌？ 本组撰文 林峰

>>>记者视线 期待再辉煌
“应该说是非常

的难受，毕竟八年的
时间我们都在一起。
我 们 大 部 分 人 都 哭
了，哭得比较厉害。”

“很多人明年都不在
了，大家依依不舍，我
真的很感动。”——散
伙饭现场，陈忠和一
吐心声。

>>>往事回首 历经八年，酸甜苦辣尝个遍

雅典辉煌时刻


